

,	ONOFABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROV. DE BS. AS. MESA DE ENTRADAS
The state of the s	2.6 MAY 2017
	ENTRADA

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo Provincial el "108 Aniversario de la localidad de Comodoro Py, partido de Bragado" que se conmemora el día 6 de Junio de 2017.

MARCELO DALETTO
Diputado
Paue Cambiertos Buenos Ale

Bloque Cambiernos Buenos Alres H. C. Diputados Pola, de Bs. As



FUNDAMENTOS

El presente proyecto de resolución tiene por objeto declarar de interés legislativo, provincial el 108 Aniversario de la localidad de Comodoro Py, partido de Bragado que se conmemora el día 6 de junio de 2017.

Comodoro Py es una localidad del Partido de Bragado, provincia de Buenos Aires, Argentina. Es un pueblo rural ubicado a 8 km de la Ruta Nacional 5, y a 30 km de la ciudad de Bragado, cabecera del Partido

La localidad lleva este nombre en homenaje al Comodoro Luis Py, de origen español, que en 1843 llegó al Río de la Plata y de inmediato ingresó a la Escuadra Argentina. Entre 1871 y 1872 fue comandante militar de la isla Martín García. La historia lo recuerda especialmente porque en 1878 comandó la llamada "Expedición Py", que el Presidente Nicolás Avellaneda mandó hasta el Cañadón de los Misioneros en la Provincia de Santa Cruz, donde izó la bandera argentina el 1° de diciembre, como reafirmación de la soberanía nacional sobre aguas patagónicas, que se veía amenazada por la presencia de buques extranjeros.

El 6 de junio de 1909 a las 11:30 hs. en el Teatro Francés de la ciudad de Bragado, el martillero Mario M. Calderón remata la Estancia "La Elisa" por cuenta y orden de la Compañía Inmobiliaria Franco-Argentina, quienes habían adquirido, años antes, la propiedad sabiendo que la empresa de ferrocarriles proyectaba prolongar el tendido de sus líneas férreas por ese lugar.

En 1906, la Compañía Inmobiliaria había contratado al Agrimensor Antonio Carvallo para que subdividiera las 4.160 hectáreas en 220 solares, 53 quintas y 72 chacras.

Desde su fundación, Comodoro Py tuvo una evolución creciente merced a la producción agrícola-ganadera e industria del chacinado que desarrollan sus pobladores, en su mayoría productores agropecuarios.



Comodoro Py se caracteriza por su tranquilidad, sus calles de tierra y por contar mayoritariamente con viviendas antiguas. Posee la típica traza española, teniendo como centro a la Plaza "Manuel Belgrano" y a su alrededor las instituciones más importantes de la localidad: la Delegación Municipal, la Capilla "San José", la Escuela N° 13 "Gral. San Martín" y el Club Agrario. Una preciosa calle con boulevard comunica el centro con la vieja Estación del Ferrocarril (hoy reconvertida en la Escuela Media N° 1).

La localidad tuvo la característica de que sus años de auge trascendieron entre la década del '20 y del '50. A principios del siglo XX la plaza central fue un terreno baldío, que debió ser alambrado para que los caballos y carruajes no lo atravesaran, e incluso llegó a utilizarse para la siembra de papas. Con la plantación de los primeros árboles el lugar fue cambiando su fisonomía, acompañado en 1936 con la inauguración de la Capilla "San José", en 1938 del Club Agrario (debió ser reconstruido en 1980 por un incendio) y en 1939 de la Escuela N° 13 (antes había estado frente a la estación de trenes). Aquel centro cívico quedó definitivamente constituido en 1963 con la inauguración del actual edificio de la Delegación Municipal.

Pero el crecimiento no duró para siempre. A fines de los '70 y principios de los '80 el pueblo recibió el duro golpe del cierre del ramal ferroviario, seguido por el consecuente aislamiento y un acentuado decrecimiento poblacional. Las fábricas y comercios cerraron y lentamente el lugar se fue vaciando.

Desde 2002 cada segundo fin de semana de agosto se realiza el concurso del Chorizo Seco, dando origen a la fiesta homónima que cada año convoca a mayor cantidad de gente. Pero hay más: desde 1997 la localidad tiene un edificio propio para el Jardín de Infantes N° 902 (con nueva fachada desde el último año), a partir de 1998 cuenta con la Biblioteca Popular "Florencio López", dese el 2009 con el Museo Histórico "6 de Junio" y hasta cuenta ahora con cordón cuneta en todos los alrededores de su plaza principal. Gracias a la



cooperativa COTELCOPY el pueblo tiene servicio de telefonía fija, agua potable, Internet y hasta red cloacal. Comodoro Py resiste al tiempo.

Entre las actividades económicas del pueblo se cuentan los silos para acopio de granos de la empresa La Bragadense y de la Cooperativa Peagro, esta última integrada por propietarios y personal residente en el mismo pueblo.

La producción de chorizo seco se limita al invierno y a unos pocos productores, con escasa rentabilidad. Sin embargo, sus pobladores han sabido aprovechar esta producción para realizar una fiesta anual que resulta exitosa y cuya concurrencia se incrementa año tras año.

Algunas personas producen dulces pero lo hacen solo para consumo propio, y también se realizan trabajos de tornería. También se registran algunos artesanos que en forma aislada realizan artesanías en junco, trenzado de hilo, lana y costura.

El pueblo cuenta con servicios de agua, cloacas con planta de tratamiento y servicio de Internet, siendo uno de los primeros en la zona en contar con este servicio. Posee una estación de servicio y tenía un hotel, el que cerró muchos años atrás.

El pueblo cuenta con un Jardín de Infantes con 40 alumnos, una institución EGB con 165 inscriptos y el Polimodal con 25 alumnos, éste último con especialidad en administración de empresas.

Por las razones mencionadas precedentemente y para seguir acompañando el impacto positivo que tienen estas actividades en la comunidad solicito a mis pares que me acompañen con su voto favorable el presente proyecto de resolución.

MARCELO DALETTO
Diputado
Bloque Cambiemos Buenos Aires
G. C. Diputados Pcia. de Bs. As